

Qu'on remplisse bien, en esprit de mortification, ses devoirs de bon catholique, et l'on aura satisfait au précepte universel de la pénitence.

Histoire de saint Antoine de Padoue

CHAPITRE XIII

Synode de Bourges et triomphe du Saint-Sacrement

(suite du voyage 101.)

Les *Actes des apôtres* ont une parole qui devrait toujours nous être un enseignement. A Jérusalem, Pierre étit dans les fers et l'Église assemblée prolongeait sa prière (1). Antoiné se souvint de cette sublime leçon, que tout chrétien devrait avoir présente à l'esprit à cette heure où la prison est encore le partage du Vicaire de JÉSUS-CHRIST. Le Thaumaturge avait réuni les fidèles de Bourges ; sa voix leur avait dit : " Celui dont le Corps et le Sang s'immolent chaque jour pour vous sur l'autel est outragé ; il faut vaincre Satan et obtenir de DIEU un triomphe et le salut des âmes. "

Jamais peut-être Bourges ne vit s'élever vers le ciel des supplications plus ardentes ; les catholiques avaient foi et confiance ; mais la tentation ne leur était pas épargnée ; la crainte et l'espoir les agitaient tour à tour. Les hérétiques, nous l'avons déjà dit, leur prodiguaient les sarcasmes et leur prédisaient l'humiliation et la défaite.

DIEU exalte les humbles et confond les superbes : les ennemis de l'Eucharistie auraient dû s'en souvenir. Tandis que les orgueilleux comptaient sur le succès de leur ruse hypocrite, l'apôtre du Seigneur jeûnait, faisait pénitence et finalement, le matin du

(1) *Act. apost* : OAP., XII.